



西中学校区青少年健全育成会

いくせい News



平成28年11月1日発行

第11回

ウォーキングゲーム

(クリーン作戦)

みんなで歩こう！参加者募集中！！

— 秋の一日 美化活動をしながら 楽しくウォーキング！ —
平成28年11月26日(土) ※小雨決行

主催：西中学校区青少年健全育成会・市青少年指導員連絡協議会西中学校区委員会



気持ちよくウォーキングするには、ぴったりの秋の一日！ 友達と、またご家族で、ふだん住んでいても見過ごしがちな地域の散策をしながら、楽しく環境ボランティアをかねたゲームに参加しませんか！ 歩いた後は、みんなで野外バーベキューの昼食を予定しています。西中学校区内にお住まいの方なら、グループ単位でどなたでも(下記要項参照)お申し込みいただけます。たくさんのおみなさまのご参加をお待ちいたします！



参加者募集要項

- ・参加対象：西中学校区内の小学6年生、中・高・大学生、勤労青少年、ファミリー（保護者と小学1～5年生）
- ・参加費用：無料（傷害保険料についても主催者が負担します。）
- ・各自持参：水筒、雨具、軍手
- ・集合場所&時刻：西中学校 午前 8時集合
- ・申込方法：3～5名でチームをつくり、グループ名などの必要事項を申込用紙に記入し、下記の申込先へ提出してください。
- ・申込先：小・中学生、ファミリー他ともに、高向小学校・天野小学校・西中学校のいずれかの学校まで
- ・申込締切日：11月 16日(水)まで

西中学校区青少年健全育成会 宛

平成28年 月 日

11/26(土) ウォーキングゲームへの参加を申し込みます。

チーム名()

参加申込書

氏名	住所	電話	年齢	学校名&学年

子どもたちの明るい未来に向けて 高向小学校 校長 滝元克彦

平素は西中学校区の子どもたちの健全な育成にご尽力いただきまして、誠に有難うございます。西中学校区では西中学校・天野小学校・高向小学校の3校が力をあわせ、連携しながら九年間の子どもたちの育ちを見つめ、地域の教育力とも連携を図りながら健やかな子どもたちの成長を目指しています。

今年4月19日におこなわれた全国一斉に学力学習状況調査で、国語と算数・数学のテストと児童・生徒質問紙で生活の様子などのアンケートがあり、その結果について各校で分析をおこないました。学習面については3校ともよく頑張っていて解けていましたが、良かった所・不十分だった所などがそれぞれにあり、分析結果を各校毎に子どもたちや保護者に配布しています。また、各校のホームページでご覧いただけます。

ここからは高向小学校の子どもたちの児童・生徒質問紙での生活の様子などの分析です。

- 「自分には、よいところがあるか。」・・・・・・・・・・あると思う **86% (全国平均76%)**
- 「平日、どれ位読書をしますか。」・・・・・・・・・・2時間以上 **14% (7%)**
- 「平日、授業以外にどれ位勉強しますか。」・・・・・・・・・・3時間以上 **29% (11%)** と

多くの子どもたちは自分の長所・短所を理解し、自己肯定感を持っています。また、本に親しみしっかり読書をする児童が多く、自宅でも積極的に学習に取り組む姿勢がうかがえる児童が多かったです。

しかしその反面、

- 「朝食は毎日食べていますか。」・・・・・・・・・・毎日食べる **79% (87%)**
- 「家の手伝いをしますか。」・・・・・・・・・・よくする **18% (35%)**
あまりしない、しない **36% (17%)**
- 「平日、何時頃に寝ますか。」・・・・・・・・・・午後11時以降 **39% (14%)**
午前0時以降 **21% (3%)**
- 「家の人と学校での出来事を話しますか。」・・・・・・・・・・あまりしない、しない **36% (21%)** でした。

朝食をしっかり食べてこないことは学校での授業に集中できず、学習効果にも影響が出てきます。夜寝るのが遅い児童が大変多く、それが原因で朝起きも遅くなって食事をする時間がなくなり、寝不足で授業中も眠くて勉強が身につかないということにもなってしまいます。きちんとした生活リズムをとることは大変重要です。また、家でのお手伝いを全くしていない児童も多く、学校での出来事について家の人と話をすることの少ない家庭が多くあります。家庭では子どもたちに家の仕事の分担をしてお手伝いをさせたり、1日の出来事や感じたことを話す時間を取ってあげてほしいと思います。

次に学校の授業の様子についてお知らせします。河内長野市はタブレット端末を授業に取り入れる準備を3年計画で実施しており、高向小学校では今年の夏休みに整備されました。教員は職員室で使っているパソコンからタブレッ

トを持って教室に行き、据付のプロジェクターを使って黒板に映し出します。デジタル教材を使いタッチペンも使って問題を解いたり、ノートや作品を撮影して黒板に写して紹介したり説明をしたりすることができます。前時の復習をするときも板書を撮影しておけば、それを使って振り返りをすることもできます。河内長野市は積極的に子どもたちの学習に最新技術を取り入れ教育現場の活性化を図っています。平成22年に教育立市宣言をおこない、「わがまち」ならではの学びの機会で、子どもから大人まで様々な世代の学ぶ意欲を支えることを目的にして、未来の宝として学ぶ意欲に富み、心やさしくたくましい子どもたちの育てています。



このようにコンピュータ等の技術開発がすさまじく進み、教育現場においても授業の在り方・進め方などが改善されていくことはとても素晴らしいことです。しかし、この科学の凄まじい進歩によってこれまで人間にしかできないと思っていた仕事がロボットなどの機械に代われようとしています。自動車の運転も機械で自動運転ができるようになる等、10～20年程で自動化されていく仕事が多数あるといわれています。まさに今の子どもたちが就職するときには世の中が大きく変わってしまっているかも知れません。このような時代の流れの中で、今子どもたちはどのような力をつけていく必要があるのでしょうか。今までのように知識を身につけ問題が解けるというだけではなく、自分のやりたいことを描いて目標を立ててそれに向けて自主的に取り組む姿勢が必要です。しかし子どもたちには将来を見通し目標を立てることは大変難しいことです。そこで重要となるのが周りを取り巻く大人たちの姿勢です。子どもたちを取り巻く大人たちが個々の子どもの将来に対する希望や夢に共感し、子どもたちの模範となるような行動を取り、信頼を得られるようになることです。「背中で教える」ことのできる大人として、子どもたちを明るい未来へ育てていきたいものです。

青少年健全育成会「ボウリング大会」が開催されました！

楽しく 熱戦の中でチームワークの大切さを学びました・・



恒例のボウリング大会を、7月16日（土）に、和泉市 キングボールで実施しました。今年は、移動用のバス代が高騰し、例年のバス二台を一台に減らし、参加者をバスでの送迎、先生と育成会役員はマイカー三台に分乗するというかたちで移動を行うことになりました。

ゲームは三～四人一組の団体戦で、二ゲームのハンディー加算の合計得点で競われました。当日は、14チームが参加し、楽しく明るく元気に、事故もなく終了する事ができました。

成績は以下の通りです。

※感想文をチームごとに書いていただいたので一部となりますがご紹介します。

優勝 「ハム」 西中 三年生 男子チーム
二位 「古紙回収」 西中 三年生 男子チーム
三位 「るいなのおんず」 天野小六年生 女子チーム



校長先生がたによる始球式でスタート！

古紙回収 西中2年 男子

ストライクをみんなとれていて、よかったと思う。また行きたいね。古紙回収の名前の理由・・・古紙回収のところに申込用紙があったからです。また来年も古紙回収で来ます。



和泉市「キングボール」にて



和やかな表彰式の様子

るいなのおんず 天野小6年 女子チーム

みんなで楽しめたと思う。ストライクがとれた時とてもうれしかった。友達と一緒にできて、いつもと少しちがう感じで楽しかった。またやりたい！そして、まさかの三位！

ハム 西中3年 男子チーム

今日のボウリング大会は、勉強の息ぬきとして良かったと思います。また、いろんな学年と交流できて良かった。誰でも気楽に参加できるので、とても良いと思いました。あと、バスの乗り心地が良くて眠ってしまいそうでした。省略・・・・・・・・・・楽しかったです。

最後に優勝できてとてもうれしかったです。リーダーのK君は、スコア281で個人でも最高だったのですごいと思いました。

チーム高向 高向小6年 男子チーム

○ボウリング大会で、ストライクをとれてとてもうれしかったです。また来年も、スペアやストライクをとり、ガーターをなくしたいです。

○ボウリング大会で知ったことは、どんなに下手くそでも、どんなに上手でも「あきらめないこと」「落ち込まないこと」、それが大事だと思いました。ストライクが一回でたのでうれしかったです。第二ゲームで、一位になったので良かったです。これからも参加していきたいです。

○ボウリングは、もともと下手で自信はなかったけど、何回かストライクをとったりして楽しかったです。来年は、もっとボウリングをうまくなりたいです。ありがとうございました。

平成27年度 河内長野市青少年健全育成標語 西中校区選考作品

河内長野市青少年健全育成協議会の「青少年健全育成標語」の募集に対して、西中校区内より、総数500点の作品が寄せられました。厳正な審査の結果、当校区よりの選出作品として以下の優秀3作品を決定し、本選候補とさせていただきます。多数のご応募ありがとうございました。

- あいさつは えがおになれる だい一歩 (天野小学校 2年 那須 穂乃香 さん)
- しんせつは してもされても きもちいい (高向小学校 4年 森 悠誠 さん)
- 自分から 声をかけよう 「どうしたの？」 (西中学校 1年 牧田 萌美 さん)

★ 11月には市育成協議会の本選にて入賞作品が決まり、河内長野市広報誌等で発表されます。お楽しみに！ ★

春の研修会「ニフレル(大阪万博会場跡地)」などを見学!

日頃は、青少年健全育成会の活動にご協力をいただきまして、ありがとうございます。

今年の研修会は、去る4月23日(土)に、アサヒビール吹田工場の見学と、大阪万博会場の跡地エキスポシティ内に出来た「ニフレル」の見学に行ってきました。ちなみに「ニフレル」とは、水族館・動物園・美術館のジャンルを超えて、まるでアートのように、生き物や自然の魅力を直感的に、より身近に楽しめる工夫を凝らした施設です。

今回は、「ニフレル」に行くということもあり、小学生の参加者(25名)も多く、総勢56名の参加となりました。各学校の先生方や、大人の参加者の方々には、子ども達への気配りを頂きまして本当にありがとうございました。

おかげさまで、楽しい一日を無事に終わることができました。最後に、来年も多くの方々に参加していただけるような研修会を企画できたらと思いますので、今後とも、よろしく願いいたします。 研修部長 三浦 昭子

エキスポシティにて記念撮影!



平成28年度 青少年健全育成会役員

— よろしく願いいたします —

会 長	峰 宏司	天 野
副 会 長	森下 源一	日 野
〃	村松 雄三	緑ヶ丘
書 記	大谷 静	広 野
〃	神田 慎介	西中学
会 計	泰中加代子	天 野
〃	内本 年昭	西中学
会 計 監 査	北野 益士	緑ヶ丘
〃	上野 匠	天 野
育 成 部 長	岩井 成廣	緑ヶ丘
育 成 副 部 長	金田 洋二	旭ヶ丘
広 報 部 長	芝 浩一	新 滝
広 報 副 部 長	谷口 敏	緑ヶ丘
指 導 部 長	上久保善生	高 向
指 導 副 部 長	田島 隆	旭ヶ丘
研 修 部 長	三浦 昭子	高 向
研 修 副 部 長	西端 尚子	天 野

平成28年度 事業報告と予定

6月 4日	総 会
7月 16日	ボウリング大会
7月~8月	各地区盆踊りパトロール
8月 1日	PL花火大会校区内巡視
11月 1日	広報紙「いくせい News」発行
- - - - -	- - - - -
11月 26日	ウォーキングゲーム クリーン作戦
1月 9, 10日	戎祭り一斉パトロール
3月 下旬	広報誌「いくせい News」発行
3月 下旬	西中校区交流会
4月 下旬	研 修 会
5月 初旬	市民祭りへの参加協力
年度内通じ	・ 楽習室・地区青指 ・ 市育成協議会事業 への協力

平成28年度 助成金 ありがとうございました

市内で最初に発足しました西中学校区青少年健全育成会は、校区内自治会、PTAをはじめ学校関係の方々、こども会、青少年指導員連絡協議会など、各種団体のご協力のお陰をもちまして39年目を迎えることができました。今後ともご支援、ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

- [自治会] ・ 天 野 ・ 天野山荘園 ・ 旭ヶ丘 ・ ガーデンヒルズ第一 ・ ガーデンヒルズ第二
 ・ サニータウン ・ 下 里 ・ 新滝畑 ・ 滝 畑 ・ 高 向 ・ 日 野 ・ 広 野
- [PTA] ・ 天野小学校 ・ 高向小学校 ・ 西中学校

編集後記

発行にあたり記事や写真をご提供いただきました方々に、心より感謝申し上げます。次号発行は、来年3月となります。

発行 西中学校区青少年健全育成会 広報部
 (事務局: 河内長野市下里町257-3 西中学校内)